



Estimados participantes de [ECONMED](#),

En esta ocasión nos permitimos compartir dos artículos aparecidos recientemente en la revista de la Universidad [I Salud](#) por considerarlos relevantes para las discusiones y diálogos que [ECONMED](#) busca inspirar y promover.

- En *La enfermedad como catástrofe* (adjunto) el Dr. Federico Tobar analiza la problemática de las llamadas enfermedades catastróficas, enumerando sus principales características en base a la bibliografía existente con especial atención a la importancia de los medicamentos de alto coste (MAC) y a la creciente importancia de los productos biotecnológicos (ejemplificada por las tasas de crecimiento de los niveles de compra).
- En el artículo [Incorporación de nuevas tecnologías, salud y gasto sanitario](#) (adjunto e hiper link) la profesora Beatriz Lopez-Valcarcel reflexiona sobre el impacto que la inclusión de nuevas tecnologías sanitarias (responsables de entre el 33 y el 50 del aumento del gasto sanitario) puede tener en los sistemas públicos de salud. Haciendo la diferencia entre medicamentos y el resto de tecnologías demuestra el papel que pueden elementos tales como las patentes en elevar el coste y retrasar un acceso generalizado. Con ejemplos recientes en los contextos estadounidense y europeo, la autora señala la necesidad de una regulación clara basa en criterios explícitos para la adopción de tecnologías, basados en estudios de evaluación previa como el *Análisis Costo Beneficio* (ACB) o la *Investigación de Resultados en Salud* (IRS). El artículo es un resumen de la conferencia titulada "Impacto económico en la incorporación de la tecnología" presentado en el [4º Congreso de Economía de la Salud de América Latina y el Caribe](#), 1eras Jornadas de Economía de la Salud de Chile celebrado en Santiago de Chile entre el 19 y 20 y 22 de enero de 2010.

Nos permitimos recordar recientes publicaciones [igualmente compartidas](#) a través de ECONMED como [Acceso a Medicamentos de Alto Coste en las Américas. Desafíos y Perspectivas](#) (OPS Nov.2009) y [Política y gestión de la Cobertura de Medicamentos de Alto Costo. Relevamiento de la experiencia internacional y respuesta del Fondo Nacional de Recursos](#) (FUNDE, Uruguay Marzo.2010). Y, en relación a productos biotecnológicos el resumen de la primera sesión del Grupo de Trabajo sobre productos biotecnológicos de la [Red Panamericana de Armonización de la Regulación Farmacéutica](#) (PARF) así como la reciente promulgación de la Ley sobre competencia de Precios e innovación sobre productos biológicos (BPCI) en Estados Unidos y el pedido (aun abierto) de compartir modificaciones y novedades en la regulación o tratamiento legal de este tipo de productos en los contextos nacionales de I@s participantes de ECONMED.

Referencias: TOBAR,F [La enfermedad como catástrofe](#). [I]salud Volumen 5, número 22. Agosto de 2010:60-63.

GONZALEZ B, [Incorporación de nuevas tecnologías, salud y gasto sanitario](#). [I]salud Volumen 5, Numero 21, Abril de 2010: 31-36

